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Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, Sicherheit und Brandschutz der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Rathenow 
 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ausschusses 
 
Datum: 07.11.2024  
Ort:  Feuerwehrwache Rathenow, Große Hagenstr. 32, 14712 Rathenow, Schulungs-

Stabsraum 1.1.10 
Zeit:  17:15 Uhr bis 18:53 Uhr Tagung in der Feuerwehrwache  
 
 
 
Teilnehmer/innen  
Abgeordnete: 
 
AfD:    Gerd Wollenzien – Ausschussvorsitzender 
    Enrico Fülöp 
     
CDU:    Mario Möschl, Andreas Rühle 
 
SPD/ B 90/   Rayk Sommer 
Die Grünen:    
 
Wir für Rathenow:  Daniel Golze 
   
Sachkundige   Susanne Gensicke, Manfred Lenz, Norman Stoffregen 
Einwohner/innen:  
 
Seniorenrat: Roland Schmidt (Seniorenrat) 
 
KiJuPa: ./. 
 
Entschuldigte   Dr. Roland Schaette (SPD/ B 90 / Die Grünen) 
Abgeordnete: 
 
  
           
Vertreter/innen   Reinbern Erben Amtsleiter Bürgeramt 
der Verwaltung:  Matthias Remus Erster Beigeordneter (Rundgang) 
    Oliver Lienig  Feuerwehr 
    Jörg Eichmann Feuerwehr  
    Doreen Pfahl   Amt für Wirtschaft und Finanzen 
    Thomas Querfurth Revierförster 
      
Presse:   ./.  
      
Niederschrift:   Frau Reppmann 
 
 



  Protokoll erstellt:  08.11.2024 
   BA-32-00-01-Ausschüsse-AKO-2024 

 
 

 

2 

TOP 1  
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit 
 
Herr Wollenzien, Ausschussvorsitzender, begrüßt die Anwesenden, stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 von 8 
Ausschussmitgliedern anwesend. 
 
 
TOP 2 
Beschluss über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift vom 19.09.2024  
- öffentlicher Teil - 
 
Herr Wollenzien teilt mit, dass zur Niederschrift des öffentlichen Teils vom 19.09.2024 weder 
schriftliche noch mündliche Einwände vorliegen. Die Niederschrift wird - ohne Änderungen - 
bestätigt. 
 
 
TOP 3 
Bestätigung der Tagesordnung und / oder Änderungsanträge 
 
Herr Wollenzien regt die Aufnahme eines Tagesordnungspunktes im öffentlichen Teil zum 
Thema Wasser- und Bodenverband an. Der Ausschuss stellt die Dringlichkeit wegen des 
Termins der Verbandsversammlung fest und bestätigt die Aufnahme eines 
Tagesordnungspunktes 8 1.  
 
Tagesordnung:  
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit   
2. Beschluss über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift vom 19.09.2024 – 

öffentlicher Teil   
3. Bestätigung der Tagesordnung und/oder Änderungsanträge   
4. Informationen aus dem Rathaus   
5. Einwohnerfragestunde   
6. Behandlung von Anfragen oder Anträgen   
7. Satzung über die Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Rathenow sowie über 

die Erhebung von Kostenersatz - Feuerwehrsatzung - 
Vorlage: BV/087/2024   

8. Änderung der Jagdnutzungsvorschrift der Stadt Rathenow - Anlage 3 und Anlage 5 
Vorlage: BV/125/2024   

8.1 Informationen über die Entwicklung der Umlagen des Wasser- und Bodenverbandes 
9. Schmuddeleckenkataster   
10. Sonstiges   

nichtöffentlicher Teil 

11. Beschluss über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift vom 19.09.2024 - 
nichtöffentlicher Teil   

12. Informationen aus dem Rathaus   
13. Behandlung von Anfragen oder Anträgen   
14. Schließung der Sitzung   
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Der Tagesordnung wird mit der o. g. Änderung zugestimmt.  
 
 
TOP 4  Informationen aus dem Rathaus 
 
Keine Informationen  
 
 
TOP 5  Einwohnerfragestunde  
 
Herr Schmidt bittet um Information, warum seit Wochen die Flaschencontainer überfüllt sind.  
 
Herr Erben: Die Problematik sei lange bekannt, sie betrifft das gesamte Stadtgebiet. 
Das Sachgebiet Ordnungsverwaltung hat darüber informiert, dass die HAW am 04.11.24 die 
Container geleert habe. Bereits wenige Tage später war der Standort Forststraße erneut vermüllt. 
Die Bürger nutzen die Container, auch wenn sie voll sind, und stellen diversen Müll davor ab.  Die 
Ordnungsverwaltung zeigt bei der HAW regelmäßig Verschmutzungen an, die Reaktionszeiten 
der HAW seien aber sehr langsam.  
 
Herr Lenz bezieht sich auf eine Plakatierung am Rewe-Gebäude, auch nach Monaten hängen 
dort noch Wahlplakate.  
 
Herr Erben: Dies habe keine ordnungsrechtliche Relevanz, die Ordnungsverwaltung genehmigt 
lediglich Sondernutzung im öffentlichen Raum. Hier sei das Bau- und Ordnungsamt des 
Landkreises Havelland zuständig.  
 
Herr Fülöp bittet zu prüfen, ob die Stadt weitere Container aufstellen lassen könne.  
 
Herr Erben: Die Menge der Container bestimmt der Entsorger – in diesem Falle die HAW. Die 
Möglichkeiten im öffentlichen Bereich seien stark beschränkt.  
Die Zuständigkeit liegt in diesem Falle beim Landkreis Havelland – dieser habe die HAW mit der 
Entsorgung beauftragt.  
 
Frau Gensicke bezieht sich auf einen Beschluss aus dem Jahr 2003 und bemängelt, dass die 
Verwaltung für Infostände Gebühren aufruft. Ehrenamtler wollen die Bürger informieren und 
werden dafür noch zur Kasse gebeten.  
 
Herr Erben informiert, dass die Stadtverordnetenversammlung eine Neufassung der 
Sondernutzungssatzung und der Sondernutzungsgebührensatzung verabschiedet hat. Diese 
Satzungen werden von der Stadtverwaltung angewandt.  
 
 
TOP 6  Behandlung von Anfragen oder Anträgen 
 
Anfragen oder Anträge werden nicht gestellt. 
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TOP 7  Drucksache Nr. 087/24 Satzung über die Leistungen der Freiwilligen 
Feuerwehr der Stadt Rathenow sowie über die Erhebung von Kostenersatz 
- Feuerwehrsatzung – 

Herr Lienig informiert zur vorliegenden Drucksache, Detailfragen könne Frau Pfahl aus dem 
Amt für Wirtschaft und Finanzen beantworten.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Rathenow beschließt die Satzung über die 
Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Rathenow sowie über die Erhebung von 
Kostenersatz – Feuerwehrsatzung -. 
 
Abstimmungsergebnis:  7 Ja-,  0 Nein- Stimmen,  0 Enthaltungen 
Von 8 Mitgliedern sind 7anwesend. 
Damit wurde der Drucksache 125/24 einstimmig – ohne Änderungen - zugestimmt. 

 

TOP 8  Drucksache Nr. 125/24 Änderung der Jagdnutzungsvorschrift der Stadt 
Rathenow (Anlage 3 und Anlage 5) 

 
Herr Querfurth erläutert kurz die vorliegende Drucksache. 
 
Herr Golze weist darauf hin, dass die Anlage 5 fehlt und bittet um entsprechende Kennzeichnung. 
 
Herr Querfurth informiert, dass der Vertrag die Anlage 5 sei. Eine Einsichtnahme in  
die Unterlagen sei jederzeit möglich. Die Jagdeinrichtungen gehören zur Stadt Rathenow, 
jegliche Veränderungen müssen daher abgestimmt werden.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Rathenow beschließt die Änderung der Anlage  
3 und 5 der Jagdnutzungsvorschrift der Stadt Rathenow zum 01.04.2025. 
 
Abstimmungsergebnis:  6 Ja-, 0 Nein- Stimmen,  1 Enthaltungen 
Von 8 Mitgliedern sind 7 anwesend. 
Damit wurde der Drucksache 125/24 einstimmig – ohne Änderungen - zugestimmt. 

Herr Golze weist darauf hin, dass die Drucksachenvorlage nicht mehr der Geschäftsordnung 
entspreche.  

Herr Erben bestätigt, dass die ausgedruckte Fassung für eine Übergangszeit noch nach dem 
alten Muster gefertigt werde. Die der Geschäftsordnung entsprechende Fassung sei in 
SessionNet einsehbar. 

 
TOP 8.1 Informationen über die Entwicklung der Umlagen des Wasser- und 

Bodenverbandes 
 
Herr Wollenzien informiert zur Tagung des Wasser- und Bodenverbandes am 06.11.2024 in 
Nauen und weist darauf hin, dass es zu Kostensteigerungen kommen werde. Das Land 
Brandenburg werde im Jahr 2025 die Zuschüsse um 21% kürzen, für 2026 seien Kürzungen von 
weiteren 19% geplant.  
Am 20.11.24 wird es dazu eine öffentliche Veranstaltung in der Aula „Am Weinberg“ geben. Einer 
Kostensteigerung kann nicht zugestimmt werden. Die Umlage soll zur Grundsteuer dazu 
kommen, im nächsten AFR soll die Thematik beraten werden.  
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Herr Erben führt dazu aus, dass das Verfahren auf eine Kostendeckung hinausläuft.   
 

- Weitere Diskussion zur Thematik –  
 
 
TOP 9  Schmuddeleckenkataster 
 
Diskussion zur Thematik Vermüllung Clascontainer: 
 
Herr Golze äußerte seine Einschätzung, dass die Ordnungsbehörde die HAW auffordern dürfe, 
den Müll zu entfernen (Ersatzvornahme), ein entsprechendes Verfahren mit Verwaltungszwang 
sei möglich.  
 
Herr Fülöp: Der Ausschuss könne den Bürgermeister beauftragen, den Landkreis HVL 
aufzufordern, entsprechende Maßnahmen zu ergreifen.  
 
Herr Wollenzien wird mit dem Landkreis Havelland Kontakt aufnehmen.  
 
Herr Stoffregen bietet an, dass die „Stinknormalen Superhelden“ eine Auflistung der Standorte 
fertigen. Er bietet an, diese Übersicht dem Landkreis zu übergeben.  
 
Herr Wollenzien befürwortet den Vorschlag.  
 
Herr Erben aktualisiert das Schmuddeleckenkaster: 
 

- Glascontainer im Stadtgebiet  
Betreiber wurde schriftlich zur Veränderung aufgefordert, Zusage des selektiven 
Austauschs (ohne Terminnennung), Herr Wollenzien sagt zu, wegen der unzureichenden 
Reinigung und Entleerung der Stellplätze durch die HAW direkten Kontakt zum Landrat 
aufzunehmen 
 

Das aktualisierte Schmuddelecken-Kataster wird dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
 
TOP 10  Sonstiges 
 
Herr Sommer bezieht sich auf die BRAWO am Sonntag – 03.11.24 – und eine Todesanzeige 
eines jungen Menschen, der aufgrund von Drogenkonsum frühzeitig verstorben sei. Herr Sommer 
regt an, über die Neuausrichtung der Stelle des Sucht- und Präventionskoordinators zu 
diskutieren. Ein Gesprächsangebot wurde hierzu bereits in der letzten Sitzung des ABS am 
14.10.24 angeboten.  
Das brachliegende Körcenter würde für Anschaffungen jeglicher Art genutzt werden (Fotos 
dokumentieren die Zustände), die Stadt Rathenow hat ein riesen Problem. Es wird darum 
gebeten, den Wachenleiter der Stadt Rathenow – Herrn Thomas Dobkowicz – zur nächsten 
Tagung einzuladen um über die Problematik Sicherheit zu diskutieren.  
 
Herr Erben bittet darum, dass die Thematik Drogen in einem Ausschuss behandelt wird. Er 
verweist auf die Zusage von Herrn Dobkowicz, einmal jährlich im AOS Bericht zu erstatten und 
sagt eine Einladung des Revierleiters zur nächsten Sitzung zu. Eine Begehung im Körcenter sei 
aufgrund der Gefahrenlage nicht möglich, das Gebäude ist entsprechend gesichert. Die 
Verantwortung zur Gefahrenabwehr liege hier beim Landkreis Havelland – Bau- und 
Ordnungsamt.  
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Herr Wollenzien bedankt sich bei den Teilnehmern und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung 
um 18:53 Uhr. Die Nichtöffentlichkeit ist hergestellt. Die Beratung wird ohne Pause fortgesetzt. 
 
Gegen den Wortlaut des Protokolls kann innerhalb von 7 Tagen nach Zustellung Einspruch beim 
Vorsitzenden des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt, Ordnung, Sicherheit und Brandschutz 
erhoben werden. 
 
 
 
Gerd Wollenzien 
Ausschussvorsitzender 
 
 
 
Anlage:  
 - aktualisiertes Schmuddelecken-Kataster 



Lfd 

Nr.

Lage Feststellung Status Maßnahmen, Stand des Verfahrens Zuständig-

keit

Erledigungs-

vermerk
6 Glascontainer im Stadtgebiet Graffiti, Verschmutzungen, Abnutzung privat, 

HAW

Betreiber wurde schriftlich zur Veränderung aufgefordert, Zusage des 

selektiven Austauschs (ohne Terminnennung), Herr Wollenzien sagt zu, 

wegen der unzureichenden Reinigung und Entleerung der Stellplätze 

durch die HAW direkten Kontakt zum Landrat aufzunehmen

BA Kontrolle laufend
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